

Juni 2023

Jahresbericht des Vereins Freunde der Metzgerschaft

18. Vereinsjahr vom 1. Juli 2022 bis 30. Juni 2023

Liebe Mitglieder des Vereins Freunde der Metzgerschaft Liebe Partner, Sponsoren, Gönner, Jury und Helfer

Aus dem lebhaft verlaufenen Vereinsjahr zu berichten, beginnt mit den am 2. und 3. September 2022 erfolgreich durchgeführten Hauptanlässen.

Die im Tigersaal der Ilfishalle in Langnau im Emmental stattgefundene Generalversammlung, besuchten viele Mitglieder und Gäste, um die Geschäfte des Vereins zu besprechen. Die Gastfreundschaft, die musikalische Umrahmung sowie das genussreiche Nachtessen sorgten für einen geselligen Abend.

Handwerkliches Können, Geschick und Ehrgeiz standen an den Wettkämpfen der Schweizermeisterschaften im Ausbeinen im Zentrum. Die Arena des Eisstadions sorgte für eine hervorragende Wettkampfstimmung. Erstmals ausgeschrieben wurde die Kategorie «Firmen – Teams», um die Unternehmen der Schweizer Fleischwirtschaft stärker in den Mittelpunkt zu rücken.

Den erfolgreichsten Berufskollegen und Kategoriensiegern wurde an der Rangverkündigung gratuliert:

Kategorie Lernende: Cruz Morais Rodrigo (Micarna SA)

• Kategorie Metzger: Jens Heiland (Metzgerschaft Berner Oberland)

Kategorie Akkord: Markus Zinniel (Delicarna AG)
Kategorie Bürometzger: Ferreira Pinho Carlos Alberto (Micarna SA)

Kategorie Senioren: Urs Hess (Genossenschaft Migros Luzern)

Kategorie Firmen – Teams: Team Dynamico (Bell Schweiz AG)

Der Verein Freunde der Metzgerschaft unterstützt im Rahmen seiner Ziele bedeutende Anlässe und Wettbewerbe zur Förderung der Berufe der Fleischfachleute. Im Berichtsjahr wurden die Swiss Skills, die Euro Skills, die Zukunftsträger (beste Lehrmeister) und der Fleisch Cup berücksichtigt.

Die Mitglieder, Unternehmen, BerufskollegInnen, Gönner und Repräsentanten der Schweizer Fleischwirtschaft tragen den Verein. Für die vielfältigen Beiträge, die Unterstützung wie auch für Sponsorings danken wir herzlich. Für die kommenden Schweizermeisterschaften im Ausbeinen vom 2. September 2023 wurde ein neues Sponsoring, respektive Partnerkonzept eingeführt. Wir freuen uns bereits, die Partner am Anlass zu begrüssen, und ihnen eine attraktive Plattform als Treffpunkt zu bieten.



Auf die Wahl der Veranstaltungsorte werden wir oft angesprochen. An der Generalversammlung berichteten wir über die Planung der Veranstaltungsorte der kommenden Jahre. Das Konzept, die Schweizermeisterschaften in Eishallen durchzuführen, wird aus verschiedenen Gründen beibehalten. Die wichtigsten Gründe liegen in der grossartigen Wettkampfstimmung, den Anforderungen an die Bearbeitung der frischen Schweineschultern und deren Weiterverwendung und in der Verfügbarkeit der gesamthaft vorhandenen Infrastrukturen, welche die modernen Stadien anbieten. Nach der Zeit im Emmental werden wir in diesem Jahr in Weinfelden und im Folgejahr in Visp zu Gast sein. Wir freuen uns sehr, dass uns neue Veranstaltungsorte mit besten Voraussetzungen willkommen heissen. Es liegt nun an der Metzgerschaft, für weitere hochstehende Erlebnisse und Wettkämpfe zu sorgen.

«Für unsere Unternehmen und die Mitarbeiter sind die Wettkampfanlässe sowie die professionellen Medienberichte sehr wertvoll,» sind Anerkennungen, die uns viel Freude bereiten. Solche Feedbacks von Personalverantwortlichen der fleischverarbeitenden Unternehmen zeigen uns, dass unser Wirken anerkannt wird. Die Erlebnisse an den Schweizermeisterschaften sind vor Ort am eindrücklichsten. Ergänzend setzen wir eine Berichterstattung in den Sozialen Medien um, welche jeweils grosse Beachtung findet. Auch während des Jahres informieren wir laufend in Newslettern, im Internet und auf Social Media.

Grosser Einsatz und Herzblut für das Gelingen unserer Aktivitäten prägen den Einsatz des Vorstands, der unterstützenden Unternehmen sowie auch der vielen Helfer. Dass wir auch im zu Ende gehenden Vereinsjahr darauf zählen dürfen, danke ich allen Beteiligten von ganzem Herzen.

Wir freuen uns, viele Fleischfachleute am 1. und 2. September in Weinfelden zu sehen.

Mit herzlichem Metzgergruss, euer Präsident

Roland Lienhard